

établi les flottes et garnisons américaines une ordre de monsieur Durumanois
s'approchèrent à un mille de la ville et canonnèrent le camp ennemi, ce qui
les obligea de se mettre dans leur tranchées.

2003 Dans la nuit on perfectionna les batteries, on essaya de jeter des bombes
dans le reboisement ennemi, mais elles furent si mal dirigées qu'elles
tombèrent à moitié éteintes, plusieurs sur le revers de notre tranchée, les
autres beaucoup trop longues les empêchaient d'éclater à propos.

21 à la pointe du jour, toutes les batteries firent feu en même temps pour un
bruitard si épais qu'on ne voyoit pas à cinquante pas, mais on s'était
persuadé que le bruit intimideroit les anglais, et qu'ils n'attendroient que cela
pour se rendre; c'étoit l'opinion de me passerat de la chapelette qui avec
me gauthier composoit une partie du conseil d'ingénierat; mais les anglais
retirés dans leur tranchées étoient à l'abri de nos coups; on fit tirer leurs
batteries sur calibre n'étant pas assez fort pour y résister, il restaroient leurs
pièces des ambrassures pour ménager leurs soldats qu'ils gardoient pour une
meilleure occasion; les combats firent le feu à deux maisons, toutes
les batteries dirigées sur ce feu firent à mitrailler pendant deux heures
et tuèrent dans la ville quarante hommes ou en fans de toutes
couleurs, mais par un folat

2006 me le comte de stain déclarerent, que les troupes engagées de travail
ne pouvoient plus y suffire, il déclida à attaquer de vive force
par la droite de l'ennemi qui étoit la plus forte, et sur l'quel on
n'avoit pas tiré un coup de canon; plusieurs officiers supérieurs eurent
ordre d'allier reconnoître, et firent des représentations qui ne furent
pas écoutées; il dit à ce sujet à me le vicomte de noailles que ces
réflections étoient d'un vieillard, il lui répondit qu'il le verrait aller
au feu comme un jeune homme, mais que depuis les observations
qu'il avoit faites avec des officiers dont l'expérience étoit connue
ils avoient tous regardé l'attaque comme impraticable, et ils étaient
étonnés qu'en n'attaquant pas, par l'endroit où on avait ouvert la trouée.